

**Mathias Reynard (conseiller national, Suisse) nous livre ses impressions sur sa première
réunion du Réseau des femmes parlementaires de l'APF
à Tanger (Maroc) du 25 au 26 février 2016**

« Depuis plusieurs années, je m'engage en Suisse pour l'égalité femmes-hommes et pour les droits des femmes : pour l'égalité salariale, contre les violences faites aux femmes, pour une meilleure représentation des femmes dans le monde politique et dans les directions d'entreprises, pour le droit des femmes à disposer de leur propre corps, pour l'égalité des chances, pour une meilleure conciliation entre travail et vie familiale,... C'est donc un plaisir et un honneur pour moi de représenter la Suisse au sein du Réseau des femmes de l'APF, et d'y remplacer mon amie Maria Bernasconi. L'égalité nous concerne tous. Je suis féministe et fier de l'être. Le terme a été dévalorisé depuis des années, alors qu'il s'agit simplement de revendiquer l'égalité des droits. Les hommes doivent eux aussi s'impliquer pour obtenir cette égalité (peut-être faudrait-il d'ailleurs renommer le Réseau « Réseau pour l'égalité femmes-hommes », afin de favoriser l'engagement d'élus masculins). C'est dans cet esprit que je viens de réunir des parlementaires hommes de presque tous les partis suisses pour un appel national en faveur de l'égalité salariale (www.appel-egalite-salariale.ch).



Les quelques jours de séances du Réseau à Tanger ont été passionnants. L'organisation était excellente et nous avons eu la chance d'entendre de nombreux intervenant(e)s de qualité. Les sujets abordés étaient variés : discriminations faites aux femmes en ce qui concerne la transmission de la propriété et l'héritage, droit du nom, alphabétisation des femmes adultes,

violence faite aux femmes, droits des femmes dans les nouveaux Objectifs de développement durable, autonomisation des femmes ou encore la problématique du travail domestique non rémunéré. Il était surtout intéressant d'entendre les différentes réalités dans les pays représentés et d'échanger les bonnes pratiques. Je reviens donc en Suisse avec de nombreuses pistes d'interventions parlementaires et de possibilités d'actions. L'APF est également un lieu idéal pour des rencontres entre parlementaires venus du monde entier, ce qui est très enrichissant. Enfin, je retiens également le magnifique accueil réservé par la section marocaine, qui a nous dévoilé la culture et la générosité de son pays. »